

S3-Leitlinie „Invasive Beatmung und Einsatz extrakorporaler Verfahren bei akuter respiratorischer Insuffizienz“ (AWMF Reg. Nr.: 001-021)

Öffentliche Konsultationsphase vom 08.09.2017 bis 22.10.2017 – Einladung zur Mitwirkung

Sehr geehrte Damen und Herren,

im Juni 2017 wurde durch eine interdisziplinäre Leitliniengruppe die neu entwickelte S3-Leitlinie zur invasiven Beatmung und dem Einsatz extrakorporaler Verfahren bei akuter respiratorischer Insuffizienz verabschiedet. Insgesamt 23 Fachgesellschaften und Organisation waren an der Erarbeitung der Leitlinie beteiligt und brachten die Expertise und Erfahrungen einer Vielzahl ärztlicher Fachdisziplinen, von Pflegekräften und Physiotherapeuten aus der Intensivpflege, von Kardiotechnikern und von betroffenen Patienten ein.

Die Leitlinienempfehlungen sind am Ablauf der klinischen Versorgung im Alltag orientiert. Aufeinanderfolgend werden Empfehlungen zu Indikationen der invasiven Beatmung, Auswahl des Beatmungsmodus, Einstellung der Beatmungsparameter, begleitenden Maßnahmen, Maßnahmen bei therapierefraktärer Gasaustauschstörung einschließlich extrakorporaler Gasaustauschverfahren und darüber hinaus zur Entwöhnung von und zur Folgeversorgung und Langzeitfolgen nach invasiver Beatmung gegeben.

Im Zeitraum vom 08.09.2017 bis zum 22.10.2017 ist die Leitlinie aktuell auf dem Portal der Arbeitsgemeinschaft Wissenschaftlicher Medizinischer Fachgesellschaften (AWMF) unter nachfolgendem Link als Konsultationsfassung für die Fachöffentlichkeit einsehbar und kommentierbar.

<http://www.awmf.org/leitlinien/detail/ll/001-021.htm>

Wir laden Sie ein, sich an dieser öffentlichen Konsultationsphase aktiv zu beteiligen und durch Einsicht und ggf. Kommentierung und Einreichung begründeter Änderungsvorschläge an der endgültigen Fassung der neuen Leitlinie mitzuwirken.

Die über das Kommentarformular fristgerecht eingesandten Kommentare und Änderungsvorschläge werden durch die Leitliniengruppe gesichtet, diskutiert und hinsichtlich ihrer inhaltlichen Relevanz bewertet. Im Falle relevanter Änderungen erfolgt zu der jeweiligen Empfehlung eine Abstimmung der geänderten Empfehlung in der Leitliniengruppe. Der gesamte Korrekturprozess wird im Leitlinienreport im Nachgang einsehbar sein.

Für die Präsentation der endgültigen Fassung der S3-Leitlinie ist ein Symposium auf dem Jahreskongress der DIVI in Leipzig am 08.12.2017 geplant.

Wir danken Ihnen im Namen der gesamten Leitliniengruppe für Ihr Interesse an der Leitlinie und Ihre Mitwirkung in der Konsultationsphase.

Die Koordinatoren der Leitliniengruppe

Prof. Dr. U. X. Kaisers Prof. Dr. Onnen Mörer PD Steffen Weber-Carstens

PD Sven Laudi Dr. Falk Fichtner